

Top:

Beschlussvorlage Berge BER/026/2011

Datum	Gremium	Zuständigkeit
19.10.2011	Verwaltungsausschuss	Vorberatung
26.10.2011	Gemeinderat Berge	Entscheidung

ILEK Gehölzmanagement-System

Das Regionalmanagement des ILEK hat sich im Zusammenarbeit mit dem Landkreis Osnabrück des Themas des sog. Gehölzmanagements angenommen. Vorbild hierfür waren Erfahrungen aus Kommunen in Nordrhein-Westfalen, die die Pflege und Unterhaltung ihrer Gehölze, insbesondere des Gehölzes an Wegeseitenräumen auf Dritte übertragen haben, die hierfür das Recht erhalten haben, das Schnittgut und Holz zu vermarkten.

Seitens des Landkreises ist man an die ILEK herangetreten m.d.B., ob ein derartiges System nicht auch in den Samtgemeinden des Nordkreises ausprobiert werden kann. Die ILEK hat hierzu den Forsthof Artland als Vertragspartner gewonnen. Ziel ist es, die Pflegearbeiten auf den Forsthof zu übertragen, der dann das Recht erhält, das Schnittgut und Holz zu vermarkten, wobei für die Kommune keine Kosten entstehen, aber auch keine Beteiligung an den Einnahmen.

Dieses Vorhaben ist zunächst als Pilotprojekt für eine Zeit von 5 Jahren gedacht, wobei dann entschieden werden soll, ob es beibehalten werden kann, insbesondere ob es für die Beteiligten wirtschaftlich ist. In der Anfangsphase soll jede Kommune zunächst nur Wegeabschnitte in einer Gesamtlänge von rd. 6 km benennen.

Der vom Rechtsamt des Landkreises Osnabrück ausgearbeitete Vertrag ist als Anlage beigefügt. Der Vertrag kann von beiden Seiten ohne Angaben von Gründen mit einer Frist von 6 Monaten zum Monatsende gekündigt werden.

Beschlussvorschlag:

ohne

(Brandt)
Bürgermeister

Anlagen

Vertrag über die Einführung eines Gehölzmanagement-Systems